



**DEWAN PERWAKILAN RAKYAT
REPUBLIK INDONESIA**

**LAPORAN SINGKAT
BADAN KERJA SAMA ANTAR PARLEMEN**

Tahun Sidang	: 2021 – 2022
Masa Persidangan	: IV
Jenis Rapat	: <i>Friendly Talk</i>
Sifat Rapat	: Terbuka
Hari/Tanggal	: Selasa, 29 Maret 2022
Waktu	: Pukul 10.00 WIB s.d. selesai
Tempat	: Ruang Dubes, Gedung Nusantara III Lantai 2
Acara	: 1. Pertemuan dengan Delegasi Parlemen Rumania; 2. Lain-lain
Ketua Rapat	: Putu Supadma Rudana / Wakil Ketua BKSAP DPR RI (F-PD/A-563)
Sekretaris Rapat	: Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si/ Kepala Bagian Sekretariat Kerjasama Bilateral
Hadir	: 1. Sartono Hutomo / Anggota DPR RI (F-PD/A-555); 2. Hon. Mr. Stefan Musoiu / Chairperson of the Romania – Indonesia Parliamentary Friendship Group 3. Hon. Ms. Laura-Iuliana Scantei / Member of the Romania – Indonesia Parliamentary Friendship Group 4. Ms. Mihaela Pop / Parliamentary Advisor, General Department for Foreign Affairs and Protocol, Chamber of Deputies of Romania 5. H.E. Mr. Dan Adrian Balanescu / Duta Besar Rumania untuk Indonesia 6. Mr. Atanase Geavela / Consul General Romanian Embassy Jakarta 7. TA BKSAP 8. Set. Bag KSB

I. Pendahuluan

Putu Supadma Rudana / Wakil Ketua BKSAP DPR RI (F-PD/A-563) menerima kedatangan Delegasi Parlemen Rumania pada pukul 10.00 WIB dan pertemuan terbuka untuk umum.

II. Kesimpulan / Keputusan:

1. Wakil Ketua BKSAP menyampaikan apresiasi atas kunjungan Delegasi Parlemen Rumania ke Indonesia sebagai bentuk komitmen bersama untuk menjaga hubungan bilateral Indonesia dan Rumania.
2. Indonesia – Rumania telah memiliki hubungan diplomatik selama 72 tahun. Hubungan yang dibangun sejak tahun 1950 itu ditandai dengan berbagai kerangka kerja sama antara kedua negara yang telah membawa berbagai manfaat bagi Indonesia dan Rumania. Diharapkan hubungan bilateral yang telah dibangun semakin erat dan dapat membuka potensi kerja sama yang sebelumnya belum dapat direalisasikan.
3. Wakil Ketua BKSAP menyampaikan bahwa Indonesia sedang berada di dalam fase pemulihan pasca pandemi dan keadaan berbagai bidang industri semakin membaik. Momen ini juga merupakan waktu yang tepat untuk meningkatkan P2P-relations kedua negara.
4. Penyelenggaraan IPU Assembly ke-144 tanggal 20 – 24 Maret 2022 di Nusa Dua, Bali yang sukses menjadi bukti bahwasanya kerja sama selalu berhasil dalam membawa hal – hal yang positif bagi kemajuan demokrasi. Dalam penutupan sidang IPU 144 juga menandai telah diadopsinya Deklarasi Nusa Dua yang menggarisbawahi perhatian dari parlemen seluruh dunia terhadap perlunya langkah – langkah penanganan segera terhadap isu perubahan iklim.
5. Sidang IPU ke-144 juga mengadopsi beberapa resolusi penting, antara lain: terkait perdamaian dan keamanan internasional yang menekankan kembali pentingnya prinsip – prinsip yang tertuang dalam piagam PBB serta peran parlemen dalam mempromosikan rekonsiliasi, dan stabilitas di wilayah konflik. Resolusi terkait sustainable development menekankan pentingnya peran teknologi komunikasi dan informasi di dunia Pendidikan. Terkait isu Ukraina – Rusia, parlemen memiliki peran mendasar untuk menyelesaikan konflik dan membangun perdamaian abadi, yakni melalui dialog dan rekonsiliasi.

6. Wakil Ketua BKSAP DPR RI juga menyampaikan harapan agar Rumania dapat memberlakukan kebijakan bebas visa bagi Warga Negara Indonesia bagi pemegang paspor reguler. Rumania merupakan salah satu negara yang mendapatkan kemudahan bebas visa kunjungan dari pemerintah Indonesia. Kebijakan seperti ini diharapkan dapat berlaku resiprokal, tidak hanya sebatas paspor diplomatik dan paspor dinas Indonesia saja.
7. Diharapkan hubungan antar-parlemen kedua negara dapat meningkat dan mampu mendorong peningkatan perdagangan bilateral, investasi, serta wisatawan antara kedua negara.
8. Pentingnya saling memberi dukungan khususnya di tingkat organisasi internasional, mengingat Indonesia dan Rumania memiliki banyak kesamaan kepentingan.
9. Ketua Delegasi Parlemen Rumania, Hon. Mr. Stefan Musoiu berterima kasih atas sambutan yang hangat oleh Wakil Ketua BKSAP dan menyampaikan bahwa pihaknya juga menyambut baik semangat Indonesia untuk meningkatkan hubungan bilateral antara kedua negara.
10. Pihak Rumania menekankan pentingnya membentuk hubungan ekonomi yang lebih baik dan intens sehingga dapat memberikan hasil yang konkrit dan bermanfaat bagi kedua negara. Bidang yang dapat dieksplor bagi kedua negara diantaranya tenaga kerja, investasi, dan pemulihan ekonomi. Peningkatan hubungan antara kedua negara diharapkan dapat berkontribusi dalam pemulihan ekonomi pasca-pandemi kedua negara.

III. Penutup

Rapat ditutup pada pukul 13.30 WIB.

Jakarta, 10 Maret 2022

a.n. Ketua Rapat
Sekretaris Rapat



Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si.
NIP. 197206221999032001